

GACETA DE CARACAS

DEL MIERCOLES 20 DE SEPTIEMBRE DE 1815;



FRANCIA.

Paris 28 de junio.—Mr. Campey, secretario de Josef Bonaparte, hizo insertar dias pasados en los periódicos la proclama siguiente :

Malmaison 25 de junio de 1815.

Napoleon à los valientes del ejército cerca de Paris:

“Soldados: obedeciendo à la necesidad que me aleja del valeroso ejército frances, vivo felizmente seguro de que este por medio del eminente servicio que la patria espera de él justificará los esfuerzos que nuestros mismos enemigos no pueden negarle.

“Soldados: yo, aunque ausente, seguiré vuestros pasos. Conozco todos los cuerpos, y ninguno de ellos conseguirá una ventaja sobre el enemigo que no la haya previsto de su valor. Nos han calumniado al ejército y à mí. Algunos hombres poco acostumbrados à apreciar nuestros trabajos han visto en las señales que me habeis dado un zelo de que yo solo era el objeto. Ojalá que los sucesos futuros les manifiesten que solo serviais à la patria obedeciéndome, y que si yo tenia alguna parte en vuestro afecto, lo debo à mi amor ardiente por la Francia nuestra madre comun.

“Soldados: perseverad en vuestros esfuerzos y se disolverá la coalicion, y salvareis el honor y la independencia de la Francia. Sed hasta el fin los hombres que he conocido de 20 años à esta parte, y seréis invencibles.—Napoleon I.º

Así se ha despedido del ejército Napoleon despues de haber reinado 100 dias, y de haber consumido en este corto tiempo 600 millones de francos, y perdido 150,000 hombres.

Idem 11 de julio.—Ayer por la noche llegaron aquí SS. M. M. H. y RR. los Emperadores de Austria y Rusia y el Rey de Prusia,

Kk

y una hora despues de su llegada recibieron la visita del Rey que vino à cumplimentarlos, y poco despues la de SS. AA. RR. el conde de Artois y el duque de Berri.

Hoy por la mañana se han trasladado SS. MM. II. y RR. al palacio de las Tullerías, en donde despues de haber conferenciado con S. M. nuestro Soberano, se han dignado visitar tambien à SS. AA. RR. el Conde de Artois y el Duque de Berri.

La guardia de honor que tienen estos augustos Soberanos en sus alojamientos no se compone como el año pasado de las guardias nacionales, sino de las tropas inglesas y prusianas.

Idem 12 —Las tropas aliadas que se hallan aquí estan la mayor parte alojadas en las casas de los particulares, con lo que padece mucho el vecindario. Las que estaban en el Louvres y en el Carousel han salido ya, y se dice que en breve marcharán tambien las que estan acuarteladas en Luxenburgo y en el jardin botánico. Los cañones que pusieron en los puentes los aliados luego que entraron permanecen todavía.

SS. MM. II. y RR. los Emperadores de Austria y Rusia, y el Rey de Prusia y SS. AA. RR. los Príncipes sus hijas, y los grandes Duques de Rusia Miguel y Nicolas y el Príncipe de Condé han comido hoy con nuestro Soberano en el palacio de las Tullerías.

Las tropas aliadas que han salido de esta capital se han dirigido hácia Leon y Orleans por el camino del Borbonés y por el de Palaiseau que va à salir à Chartres.

Escriben de Cambrai con fecha 8 del corriente que actualmente están las tropas aliadas bombardeando día y noche las plazas de Maubeuge, Landrecies, Valenciennes, Bouchain, Condé, Douai, Lila, Aire, y que las de Vaubeuge y Valenciennes han padecido infinito por las bombas.

Idem 13 —Escriben de Lila con fecha 10 del corriente que esperan por momentos verse libres de la cruel opresion que exercen las tropas de la guarnicion, compuestas en la mayor parte de empleados de rentas y aventureros sin disciplina ni subordinacion, que solo han hostilizado à los pacíficos habitantes del campo. El comandante incomodado con las muestras que dan los vecinos de su adhesion al Rey Luis XVIII, tiene dirigidos contra las casas los fuegos de la ciudadela, y todo hacia temer muy pronto una catástrofe

si por fortuna la noticia de que el Rey se hallaba en Paris no hubiese puesto al pueblo en términos que es imposible contenerlo. Solo se trata ya de llenar todas las ventanas de banderas blancas; y no hay menestral, por pobre que sea, que no gaste 20 ò 30 reales para comprar de ellas: el pliego de papel dorado que costaba ántes 5 cuartos, se vende en el dia à 6 reales.

Escriben asimismo de Leon que hoy debian entrar allí las tropas austriacas, y que el mariscal Souhet ántes de retirarse habia exigido del vecindario la cantidad de 600,000 francos para la manutencion de las tropas que manda, de los quales se le entregó la mitad en la noche del 21, prometiéndole entregar la otra mitad en Mombriçon ò en Roanne.

No sabemos que partido tomarán los vecinos de aquella ciudad; pero si persisten en mantenerse rebeldes à su legítima Soberano Luis XVIII, no dudamos que experimentaràn bien pronto todo el rigor de la guerra con que le amenazan à un mismo tiempo las tropas austriacas y prusianas.

Idem 15.—El teniente general el conde de Bourmont, gobernador de la 16.^a division militar, acaba de dirigir al ministro de la guerra el oficio siguiente:

“Corvin 12 de julio de 1815 à las 4 $\frac{1}{2}$ de la tarde.—Excmo. Sr.—Encargo al coronel el conde de Vilontrais que participe à V. E. que hoy à las 3 de la tarde se ha enarbolado en Lila la bandera blanca en medio de las repetidas salvas de artillería con que se ha celebrado un acontecimiento tan satisfactorio. Me voy à poner en marcha con mis tropas para trasladarme à aquella plaza, en donde espero entrar mañana por la mañana. Me tomo la libertad de recomendar à V. E. el coronel Villontrais, que ha manifestado constantemente el zelo mas distinguido à favor del Rey.”

Una parte del ejército frances que se halla allá del Loira se ha sometido à su Soberano Luis XVIII, y se espera que en breve haga lo mismo el resto de él, à pesar de que hay todavia muchos que sueñan esperanzas en Napoleón.

Idem 16.—Se habla de un matrimonio que contribuiría mucho à la reunion de las dos casas mas antiguas de la Europa, y que volvería à relevar las esperanzas de la nacion francesa.

El principe de Orange ha llegado hoy aquí restablecido de su herida.

Ademas de una parte del ejército reunido à la otra parte del Loira, muchos generales y cuerpos particulares han prestado su homenaje al Rey. Se nota sobre todo el de los generales Pire y Mouton-Duvernet. Este último, comandante de Leon, y uno de los partidarios mas decididos de Napoleon, animaba à los leoneses à defenderse.

El ministro de Guerra ha recibido igualmente la sumision del mariscal Suchet en nombre de los generales, oficiales, sargentos y cabos de los cuerpos de ejército que manda; la del teniente general conde Loyal, que manda la plaza de Dunkerque, por sí y en nombre de los ingenieros de aquel puerto; del teniente general baron Fauconnet, comandante de las guardias nacionales de la misma plaza; del teniente general baron Roget, en Caen; del mariscal de campo, en el departamento del Yonne; del mariscal de campo Desnoyers, en Aire; del mariscal de campo Argence, en el departamento del Nièvre; del Teniente general conde de Lapoipe, gobernador de Lila y de su guarnicion; del teniente general baron Coutard, jefe de las guardias nacionales de la misma plaza; del teniente general conde Lemarrois, comandante superior de las divisiones militares 14.^a y 15.^a; del teniente general conde Leclerc; del teniente general Ronciere, inspector de caballeria, comandante de los depósitos de Poitiers y de Niort, y de otros varios.

Las personas de la familia de Bonaparte que habian quedado en Paris se han ausentado al fin.

La ciudad de Leon capituló el 12. La capitulacion la firmó Mr. de Fargue y Mr. Chabrol, quienes debian entrar al dia siguiente à exercer sus funciones de corregidor y de prefecto. Las tropas aliadas entraron el 13.

Idem 17.—Ayer domingo se viéron con mas entusiasmo los efectos de alegría à favor del Rey. Una multitud, qual jamas se ha visto en ninguna funcion, concurrió por la tarde à las Tullerías con motivo de la fiesta de pólvora anunciada. Todo el mundo, desde la clase mas acomodada à la mas pobre, alternaban en todo género de diversiones, cantaban sin instrumentos, y bailaban en muchos corros sin distincion de personas, y de quando en quando se oian las voces de *viva el Rey, vivan los Borbones*. El Rey se presentó algunas veces en su balcon, y eutónces se redoblaban las aclamaciones, de manera que todas las cosas concurriéron à presentar una funcion brillantísima.

Ayer llegó á Calais S. A. R. la duquesa de Angulema despues de una feliz travesía.

Han concurrido á felicitar á S. M. varios generales, prefectos, diputaciones de departamentos, ayuntamientos y otras autoridades.

Ha sido nombrado comandante de Paris y del departamento del Sena el teniente general conde Clanaredo.

Se dice que la muger de Luis Bonaparte saldrá hoy de Paris.

El príncipe de Hardenberg y Mr. de Humbold, el conde de Cetto, sir Sidney Smith, otros muchos ministros y personajes van llegando á esta capital.

Paris 19 de julio — Muchas personas adictas á Bonaparte parece que han tenido órden de salir de Francia: tambien se habla del arresto del cardenal Fesch y de madama Leticia, madre de Napoleon.

Los retratos de Ney y de Davoust han sido retirados de la sala de los mariscales, donde permanece todavia el de Murat.

El 13 del corriente hubo aquí en la posada del Príncipe Metternich una conferencia de ministros franceses y extranjeros, con el objeto de poner mejor órden en las exâcciones que se hagan para la manutencion de las tropas.— El mismo dia se habia aprontado ya una suma considerable á cuenta de la contribucion impuesta á esta ciudad.

Ney pasó el 9 por Leon con direccion á Suiza.

Las tropas empleadas para conservar la tranquilidad de esta ciudad se componen constantemente de patrullas de guardias nacionales y de tropas inglesas y hannoverianas.

El Emperador de Rusia ha nombrado á Mr. Alopeus gobernador general de la Lorena.

El 6 de este mes fué acometida Grenoble por una columna de 3000 austrosardos mandados por el general Siplenga, y despues de una accion de tres horas se firmó un armisticio, que durará hasta el dia 9.— Orleans está ya ocupado por los aliados: su puente se halla intacto; y las tropas forman atrincheramientos á la izquierda del Loira.

El dia 18 esperaban en Leon á los generales austriacos Firmont y Bubna.

Burdeos. 19 de julio.— Uno de los magistrados de esta ciudad ha recibido de Rochefort con fecha de 16 del corriente una carta, en la que se lee lo siguiente:

Napoleon ha permanecido aquí varios dias con ánimo de trasladarse à los Estados-Unidos-Americanos; pero rezeloso de que con esto podria excitar disturbios en Francia, renunció à este proyecto, y ha tomado la gran resolucion de entregarse voluntariamente à bordo del apostadero ingles, entregándose à la generosidad de esta nacion. Me separé de él ayer à las 3 de la mañana, y al despedirse nos encargó à todos que diésemos fin à toda especie de disensiones, y que nos reuniésemos *baxo la autoridad del Rey* para formar un cuerpo respetable contra los proyectos de devastacion y de desmembramiento que puede suponerse que tienen las potencias extrangeras.

Se ha embarcado à bordo del navío el *Wenpton* en la rada de los Bascos, con su equipage y las personas que lo acompañan. Ha sido muy bien recibido, y por la noche dió la vela para Inglaterra en derecha.

El ejército, pues, no tiene ya motivo para separarse del resto de la Francia.

INGLATERRA.

Londres 25 de junio.— Aunque la sangrienta batalla que ha asegurado tal vez la libertad de Europa, se hubiese dado en Genappe, no obstante habiéndose concluido en el sitio llamado la Belle-Alliance, han convenido aquí en darla este nombre, que tanto quadra à los ejércitos que la ganaron. Por otra parte como los detalles de ella no podrán ménos de tardar todavía en publicarse, tanto por sus muchos y varios acontecimientos, como por las gloriosas empresas que han ocupado posteriormente la atencion de sus ilustres caudillos, nuestros periódicos se han ocupado en publicar algunas particularidades ocurridas en ella, de las cuales extractaremos aquí las principales.

El duque de Wellington en una carta escrita à un personage muy respetable de esta capital dice: *La carnicería de aquella terrible jornada fué tal, que el número de muertos excede en mucho al de los prisioneros, y mi corazon se deshace en dolor à vista de la terrible pérdida que he sufrido de mis antiguos amigos y compañeros y de mis pobres soldados; y asi por mas gloriosa que haya sido esta batalla, no quedaré contento si por ella no consigo dar fin à Napoleon. Y no es extraño que asi hubiese sucedido si se conside-*